



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.402 – Fecha: 6 / 12 / 2020

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

“PASTORES MISIONEROS EN EL JUBILEO DE LA VOCACIÓN”

«LA MIES ES MUCHA Y LOS OBREROS POCOS, ROGAD AL DUEÑO DE LA MIES QUE ENVÍE OBREROS A SU MIES» (MT 9, 38)

Volvemos a retomar el “Día del Seminario” en este año marcado por la pandemia. El confinamiento desplazó esta celebración, que tradicionalmente se celebra el día 19 de marzo, día de San José, Patrono del Seminario, al próximo martes día 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción, como Patrona del Seminario. Fue la **Comisión Episcopal para el Clero y Seminarios** quien decidía aplazar esta celebración. El lema elegido para esta campaña, «**Pastores misioneros**», intenta recoger, sin agotarla, la identidad del sacerdicio ministerial.

Los sacerdotes, en cuanto que participan del sacerdicio de Cristo Cabeza, Pastor, Esposo y Siervo (PDV, n. 15), son llamados, en verdad, «pastores de la Iglesia»; y en cuanto enviados por Cristo, con los Apóstoles (Mt 28, 19ss), son esencialmente misioneros dentro de una Iglesia toda ella misionera.

Por lo que siguiendo estas premisas los seminaristas saldrán a los pueblos los días 28 y 29 para difundir la necesidad de vocaciones sacerdotales en nuestra diócesis. También se irá a colegios en Cáceres, donde hay una gran cantidad de niños y jóvenes que pueden ser cautivados por el testimonio de los seminaristas. Y por fin el día 7 y 8 de diciembre visitarán las comunidades parroquiales de la ciudad de Cáceres invitando a los jóvenes a seguir a Cristo por este camino de felicidad siendo ellos mismos testigos de la alegría de servir y amar como futuros sacerdotes. De esta manera nos unimos a la idea del papa de «la Iglesia en salida» (EV, n. 27) poniendo al Seminario en «estado de misión», de pasar de una pastoral de campanario a la pastoral del timbre de la puerta. Todo ello con la alegría de los testigos de Cristo, es decir, de quien no lucha por mantener vivo un “negocio”, sino del que no puede menos que predicar a Cristo como lo mejor de la vida porque es la misma VIDA. Esperamos la acogida cálida que siempre recibimos de parte de toda la comunidad diocesana.

El colofón de esta campaña es la ordenación sacerdotal de dos diáconos don José Joaquín Martínez Ramírez y don Fernando Gómez Fuentes en nuestra Catedral de Coria el martes,



día 8 de diciembre, a las 17:30 h. Un acontecimiento de esperanza para la evangelización de nuestra Iglesia Diocesana.

Gracias por vuestras oraciones por el Seminario y vuestra comunicación de bienes para hacer posible esta labor. Estamos deseando encontrarnos contigo ¡Pronto nos vemos! Hasta entonces unidos en la oración.

Miguel Ángel Morán Manzano, rector del Seminario



Mujeres sin miedo

Se acerca el día de la Inmaculada y siempre he pensado en la valentía de María al decir "sí" con confianza plena. Una valentía que puede atribuirse también a las miles de mujeres y niñas que en el mundo de hoy todavía deben luchar para que su condición no les suponga una pesada mochila de miedos, violencia o exclusión. En los últimos días, en los que se ha hablado sobre la importancia de la erradicación de la violencia contra las mujeres, Manos Unidas ha denunciado que es intolerable que el 30 por ciento de las mujeres y niñas del mundo vivan con miedo a ser agredidas.

Cáritas, por su parte, alertaba de que es una lacra en la cual sus víctimas no tienen una edad, nacionalidad, nivel de estudios o condición económica preestablecidas. Cualquier mujer puede sufrirla en cualquier lugar del planeta. Pueden ser amigas, parientes, vecinas, conocidas e, incluso, una misma. Se presenta en múltiples formas: feminicidios, prostitución, explotación sexual y trata de personas con fines de explotación sexual, violencia intrafamiliar, matrimonios forzados, violencia sexual, sin olvidar cuestiones que se encuentran normalizadas entre nosotros, como pueden ser los "micro machismos" de los que somos testigos cada día. En 2013, la Organización Mundial de la Salud definió la violencia contra las mujeres como "un problema de salud global de proporciones epidémicas".

El papa Francisco dio un paso más y durante su homilía en Misa del Año Nuevo puso sus esperanzas para que 2020 fuese un mundo más pacífico para las mujeres, al tiempo que alertaba que "usar la violencia contra ellas equivale a profanar a Dios".

Cuando miremos a María, nuestra Madre, acordémonos de todas esas mujeres valientes que sufren en el mundo, y luchemos para que toda violencia contra ellas sea erradicada.

*Lorena Jorna,
delegada de Medios de Comunicación*

LA FE ES LO OPUESTO A LA MEDIOCRIDAD, PAPA FRANCISCO AL INICIO DEL ADVIENTO



"La cercanía de Dios y nuestra vigilancia", son las dos palabras clave que presentó el **papa Francisco** en su homilía en la Santa Misa con los nuevos cardenales, en el **I Domingo de Adviento**, celebrada en el altar de la catedral de la Basílica de San Pedro, donde ofreció una serie de reflexiones al inicio del Adviento que pueden ayudarnos en este camino que estamos recorriendo. El Santo Padre recordó que «sin esperar su novedad, nos volvemos mediocres, tibios, mundanos. Y esto carcome la fe, porque la fe es lo opuesto a la mediocridad».

ADVIENTO, TIEMPO PARA HACER MEMORIA DE LA CERCANÍA DE DIOS

«Ven, Señor Jesúz, esta invocación podemos decirla al principio de cada día y repetirla a menudo, antes de las reuniones, del estudio, del trabajo y de las decisiones *que debemos tomar, en los momentos importantes y en los difíciles: Ven, Señor Jesúz.*

NO CORRAMOS EL RIESGO DE PERDER LO ESENCIAL

Citando a San Agustín, que dice: «*Timeo lesum transeuntem*» (*Sermones, 88, 14, 13*): «Tengo miedo de que Jesús pase y no me dé cuenta», el pontífice advierte que, atraídos por nuestros intereses y distraídos por tantas vanidades, corremos el riesgo de perder lo esencial. Por eso hoy el Señor repite a todos: ¡Estén vigilantes!».

ESTAR VIGILANTES ES NO DEJARSE LLEVAR POR EL DESÁNIMO

«Pasará la noche, aparecerá el Señor; Él, que murió en la cruz por nosotros, nos juzgará. Si nos esperan en el Cielo, ¿por qué vivir con pretensiones terrenales?, ¿por qué agobiarse por alcanzar un poco de dinero, fama, éxito, todas cosas efímeras?, ¿por qué perder el tiempo quejándose de la noche mientras nos espera la luz del día? Todo pasa. Observa, dice el Señor».

HAY UN SUEÑO PELIGROSO: LA MEDIOCRIDAD

«La fe no es agua que apaga, sino fuego que arde; no es un calmante para los que están estresados, sino una historia de amor para los que están enamorados. Por eso Jesús odia la tibieza más que cualquier otra cosa».

¿CÓMO PODEMOS DESPERTARNOS DEL SUEÑO DE LA MEDIOCRIDAD?

“Rezar y amar, he aquí la vigilancia. Cuando la Iglesia adora a Dios y sirve al prójimo, no vive en la noche. Aunque esté cansada y abatida, camina hacia el Señor”.

UN SEGUNDO SUEÑO INTERIOR: LA INDIFERENCIA

“El que es indiferente ve todo igual, como de noche, y no le importa quién está cerca. Cuando solo giramos alrededor de nosotros mismos y de nuestras necesidades, indiferentes a las de los demás, la noche cae en el corazón. Comenzamos rápido a quejarnos de todo, luego sentimos que somos víctimas de los otros y al final hacemos complots de todo”.

¿CÓMO PODEMOS DESPERTAR DE ESTE SUEÑO DE INDIFERENCIA?

«La caridad es el corazón palpitante del cristiano. Así como no se puede vivir sin el latido del corazón, tampoco se puede ser cristiano sin caridad. Algunos piensan que sentir compasión, ayudar, servir, es algo para perdedores; en realidad es la apuesta segura, porque ya está proyectada hacia el futuro, hacia el día del Señor, cuando todo pasará y solo quedará el amor. Es con obras de misericordia que nos acercamos al Señor».

Agencia SIC



Correspondencia del Administrador Diocesano

† Diego Zambrano López
Administrador diocesano

PASTORES MISIONEROS (DÍA DEL SEMINARIO)

Pastores misioneros es el lema de este año para el Día del Seminario. Una jornada que se celebra en la Iglesia el 19 de marzo, solemnidad de San José, pero que ante la pandemia del Coronavirus la Comisión Episcopal para el Clero y Seminarios de la Conferencia Episcopal Española decidió aplazar para el día 8 de diciembre, Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Bienaventurada Virgen María. Una jornada en la que se invita a toda la comunidad diocesana a tomar conciencia de la importancia de rezar por las vocaciones sacerdotales, y de apoyar económicamente para sostener el Seminario y la vida de los que allí viven.

El lema elegido para esta campaña intenta recoger la identidad del sacerdocio ministerial. Los sacerdotes, en cuanto que participan del sacerdocio de Cristo Cabeza, Pastor, Esposo y Siervo, son llamados en verdad "pastores de la Iglesia"; y en cuanto enviados por Cristo, con los apóstoles, son esencialmente misioneros dentro de una Iglesia toda ella misionera.

San Juan Pablo II, en el capítulo dedicado a la pastoral vocacional en la exhortación *Pastores dabo vobis* comienza citando el primer encuentro de Jesús con los primeros discípulos en el Evangelio de san Juan (Jn 1, 35-42), y dice que "*la Iglesia encuentra en este Evangelio de la vocación el modelo, la fuerza y el impulso de su pastoral vocacional, o sea, de su misión destinada a cuidar el nacimiento, el discernimiento y el acompañamiento de las vocaciones, en especial de las vocaciones al sacerdocio*" (PDV, n.º 54).

Los pastores son, ante todo, discípulos de Jesús, que le buscan, le siguen y permanecen con Él. San Marcos cuando relata la llamada de los doce apóstoles hace notar que los llamó para que estuvieran con Él y predicar el Evangelio. Es verdad que son tiempos difíciles y duros para la semilla de la vocación. Tiempos difíciles que, nos tienen que animar a no desistir en la tarea de anunciar el Evangelio y de pedir al Dueño de la mies que envíe obreros a su mies: jóvenes dispuestos a entregar su vida

por el Reino de Dios al servicio de la Iglesia. En la oración que ha preparado la Comisión Episcopal de Seminarios y Universidades se pide al Señor que los que se están preparando, y los que vendrán, sean "*pastores que vayan donde Tú les envíes... que te sirvan con obediencia y pobreza, y, llenos de caridad, te sirvan en los pobres y necesitados*".

No desfallezcamos en la oración por los que se están preparando y por las futuras vocaciones al sacerdocio. La oración cumple una misión importante en la vocación. Jesús nos invita a orar sin desfallecer. Y si el Señor nos manda que lo hagamos, no hará que la súplica vuelva vacía. Por tanto, confianza en el Señor y constancia en nuestra petición como nos dice el Papa Francisco: "*las vocaciones nacen en la oración y de la oración; y solo en la oración pueden perseverar y dar fruto*" (*Regina Coeli* del IV Domingo de Pascua, 2019). Junto con la oración, seamos generosos con el Seminario para que nadie se quede sin ser sacerdote por falta de recursos.

Felicito a todos aquellos que se dedican para acompañar y fortalecer las vocaciones, al rector y a los formadores, a los profesores, a toda la familia del Seminario, que el Señor multiplique, en favor de las vocaciones, vuestro trabajo y esfuerzo.

Que San José, protector y patrón de las vocaciones, nos bendiga,陪伴e y suscite corazones dispuestos a entregar su vida en fidelidad al servicio de esta porción de la Iglesia que peregrina en Coria-Cáceres.



Transmisiones de Radio María para el mes de diciembre

- **Día 2, miércoles: Santo Rosario, a las 9:25 h,** desde la Parroquia de San José de Cáceres.
- **Día 9, miércoles: oración de vísperas, a las 18:45 h,** y, a continuación, Santo Rosario desde la Parroquia de San Juan Macías de Cáceres.



FUTUROS SACERDOTES DIOCESANOS

Fernando Gómez Fuentes y José Joaquín Martínez Ramírez serán ordenados presbíteros en la Catedral, el martes, 8 de diciembre, a las 17:30 h



Fernando Gómez Fuentes

1. ¿Cómo te sientes en tu ordenación?

— Me siento primeramente agradecido al Señor por haberme llamado y por haberme sentido acompañado por Él todo este tiempo de Seminario. Sin Él no hubiera sido capaz de llegar a este momento. Le agradezco a su vez a la Iglesia que haya confirmado mi vocación al sacerdocio y también a todos los formadores y a todas las personas que me han acompañado durante este tiempo. Me encuentro satisfecho conmigo mismo por el trabajo realizado en el Seminario; creo que he trabajado y que he luchado más de lo que yo realmente me podía imaginar. Por último, me siento feliz, en paz y expectante ante la nueva vida que me espera.

2. ¿Cómo has vivido estos meses de pandemia en el Seminario en esta recta final de formación?

— La verdad es que la pandemia, en cuanto a mi forma de vida, no ha producido grandes cambios. Llevo más de siete años confinado en el Seminario y las restricciones impuestas no han modificado nada de mi vida cotidiana. Aquí se vive una vida tranquila de estudio, oración y comunidad, sin grandes salidas, ni reuniones sociales.

3. ¿Qué pasaje del Evangelio o cita tienes en mente en este momento tan importante de tu vida?

— Yo diría algo tan sencillo como el salmo 117: "Dad gracias al Señor por-

que es bueno porque es eterna su misericordia." En ocasiones y quizás más en estos tiempos, el hombre desconfía del amor de Dios, y eso, además de ser una gran mentira, es un gran pecado. Si solo amamos a Dios en nuestros buenos momentos, nunca nos encontraremos con la fe y el amor que resucita a los muertos.

4. ¿Cuál quieres que sea tu estilo como sacerdote?

— Me gustaría ser ante todo un hombre de Dios que ayude a otras personas a encontrarse con Jesucristo y que anuncie con valentía la verdad de nuestras vidas y el destino del hombre, que no es otro sino Dios. Este sería uno de mis objetivos: el orientar las vidas de los hombres hacia Dios. Ser un pescador de hombres para el Señor, un misionero de la misericordia y de la paz de Dios para la humanidad. Solo Dios sabe lo que tiene reservado para mi ministerio y seguramente no sea lo que uno imagina y quizás tampoco lo que más uno desea, pero sí lo mejor para mí y para los demás. Ojalá el celo por las almas y la caridad hacia el prójimo me acompañe durante el resto de mi vida.



José Joaquín Martínez Ramírez

1. ¿Cómo te sientes ante tu ordenación?

— Con mucha ilusión, puesto que ha llegado el momento definitivo de mi Sí a la llamada que el Señor me hizo una vez y a la cual respondí y que a pesar de muchas dificultades, nunca di paso atrás porque sé de quién me he fiado.

2. ¿Cómo has vivido estos meses de pandemia en la recta final de formación?

— A pesar de la situación en la que vivimos, trato de vivirlo con mucho entusiasmo, con esperanza y orando incesantemente. Sé que es un tiempo difícil, un tiempo de sufrimiento para la humanidad; pero como hombre de fe, tengo la esperanza de que todo pasará porque el Señor no abandona a sus hijos; sobre todo en momentos de dolor. Él siempre está con nosotros

EL ESPEJO
DE LA IGLESIA DE CORIA-CÁCERES

Viernes
 13.35 h

COPE CÁCERES 106.1 FM
COPE.ES/CACERES

**IGLESIA
NOTICIA**
DE CORIA-CÁCERES

Domingos

9.45 h

COPE

y nosotros con Él si vivimos a la escucha de su Palabra y la hacemos vida en este mundo tan colapsado.

3. ¿Qué pasaje del evangelio o cita tienes en mente en este momento tan importante en tu vida?

— El texto de la Primera Carta del Apóstol San Juan capítulo 3 versículo 16: **"En esto hemos conocido el amor: en que Él dio su vida por nosotros. También nosotros debemos dar nuestra vida por los hermanos"**. Verdaderamente esa es la vida del sacerdote, entregar su vida entera por los pobres, por los débiles, los marginados, los excluidos de la sociedad y hacer brillar la justicia, pero sobre todo el amor.

4. ¿Cuál quieres que sea tu estilo como sacerdote, cómo te gustaría que se refirieran a tu ministerio?

— Quiero ser un sacerdote alegre, cercano a las personas, creativo y misericordioso. Me gustaría que la gente se refiera a mi ministerio de la misma forma en que el papa Francisco pide a los ministros de la Iglesia: **"Pastor con olor a oveja, que sepa acompañar, fiel y obediente a la Iglesia"**. Así, seremos verdaderos testigos de Jesucristo en el mundo.

You Tube

La celebración de las ordenaciones se retransmitirá por el canal de Youtube de la Diócesis de Coria-Cáceres



Fernando Gómez Fuentes y José Joaquín Martínez Ramírez
(en la fotografía junto a una imagen de la Inmaculada
en el Seminario Diocesano)

MANIFIESTO DE MASPURALES CONTRA LA LEY CELÁ

RECHAZAMOS LA LOMLOE PORQUE ES UNA LEY:

1. Tramitada de forma exprés sin negociación, diálogo ni consenso que pueda aportar estabilidad al sistema educativo, alejando toda posibilidad de alcanzar el necesario y demandado Pacto Educativo. Han prohibido la participación de la sociedad civil en su tramitación.
2. Se aprueba en la Comisión de Educación el dictamen de la ponencia para llevarlo a toda prisa al Pleno del Congreso el jueves 19 de noviembre. ¿Por qué tanta diligencia? ¿Tienen miedo a la contestación de la gente, a la calle, a la democracia?
3. Una ley partidista, que no responde a los intereses del conjunto de la sociedad, injusta y discriminatoria con una fuerte carga ideológica que elimina derechos y libertades individuales y colectivos.
4. Una ley que adjudica un papel subsidiario a la enseñanza concertada con relación a la pública, condenándola a una rápida desaparición.
5. Una ley que pretende imponer un único sistema gratuito basado exclusivamente en la educación pública, eliminando la pluralidad y la libertad de los padres de elegir otro tipo de educación para sus hijos según sus convicciones. Sin embargo, de acuerdo con la Constitución, el derecho de todos a la educación no se garantiza solo con plazas públicas, sino con pluralidad de centros, con la enseñanza concertada que garantiza la libertad de elección.
6. Una ley que sigue omitiendo cualquier mejora para los profesionales del sector de la enseñanza concertada y manteniendo una financiación deficitaria que no cubre el coste del puesto escolar ni permite condiciones laborales equivalentes en toda la red de centros sostenidos con fondos públicos y, además, cede el diseño del sistema educativo a las comunidades autónomas.
7. Una ley que relega la asignatura de Religión dificultando el derecho a la formación religiosa por parte de las familias y alumnos que así lo elijan libremente.
8. Que condena al cierre de los centros de educación especial obligando a las familias a escolarizar a sus hijos en centros ordinarios aunque esa no sea su elección ni su voluntad.
9. Inoportuna y tramposa. El mundo y España viven la peor pandemia de los últimos cien años y no es el momento ni son las formas para tramitar una ley que cambia radicalmente el modelo de la educación en nuestro país, impidiendo una participación normalizada de la sociedad en su debate.
10. Una ley segregadora, que siembra la cizaña y la discordia entre las redes de centros, el profesorado y las familias. Una ley que expulsa y excluye del sistema educativo a más de dos millones de alumnos y de familias, a decenas de miles de trabajadores y a miles de centros educativos.

iSí a la libertad de enseñanza! iSí a la pluralidad social en nuestro sistema educativo! iSí a la convivencia de las redes educativas sin exclusiones ni expulsiones! iSí a la posibilidad de educar en libertad, pensar en libertad y creer en libertad!



PREMIO A LA DIÓCESIS POR EL CUIDADO RESPONSABLE DE LA SALUD DE SUS TRABAJADORES



El administrador de la Diócesis de Coria-Cáceres, don Diego Zambrano, y el economista de la diócesis de Coria-Cáceres, don Ginés Rubio, han recibido de manos de don Javier Muñoz, director de la Unidad de Gestión, y Juan Ceballos, responsable de Gestión de Mutualistas de MC Mutual, el reconocimiento "Cero es +" por el cuidado "responsable de la salud de los trabajadores de la diócesis" lo que se traduce, según la entidad, en la reducción de la siniestralidad en el trabajo.

MC Mutual reconoce a la diócesis entre otras cuestiones por su labor realizada y por no haber registrado ningún accidente de trabajo o enfermedad profesional con baja médica en los últimos 5 años naturales, así como no haber declarado ninguna incapacidad permanente derivada de una contingencia profesional o accidente de trabajo mortal.

LA DELEGACIÓN DE DISCAPACIDAD SE REÚNE CON MÉRIDA-BADAJOZ Y PLASENCIA

La Delegación para la Atención a Personas con Discapacidad de la Diócesis de Coria-Cáceres ha mantenido encuentros telemáticos y presenciales con las diócesis de Mérida-Badajoz y Plasencia a través de sus vicarios generales, don Francisco Maya Maya y don Jacinto Núñez Regodón, respectivamente.

El objetivo de la Delegación de la Discapacidad con estos encuentros es darse a conocer, informarles de la función y actividades que desarrollan y ofrecerles la posibilidad de acompañarles en la creación de esta delegación en sus respectivas diócesis, con miras a trabajar de forma conjunta en la Iglesia de Extremadura en beneficio de las personas con discapacidad.

José Luis Hernández Serrano



A la izquierda, don Jacinto Núñez Regodón, vicario general de Plasencia. A la derecha, don José Luis Hernández, delegado para la Atención a Personas con Discapacidad de la Diócesis de Coria-Cáceres

EL AYUNTAMIENTO DE CORIA SE COMPROMETE A CEDER UN LOCAL A CÁRITAS INTERPARROQUIAL

Cáritas Interparroquial de Coria ha mantenido sendas reuniones con el alcalde de la localidad, José Manuel García Ballesteros, los días 11 y 19 de noviembre.

La entidad informó sobre la realidad social de la ciudad y el trabajo realizado por el colectivo, muy especialmente durante el confinamiento y la actual crisis provocada por la situación sanitaria. Desde la Cáritas Parroquial destacan el apoyo, ayuda y coordinación conjunta con el ayuntamiento.



En la segunda reunión, el alcalde de la ciudad, José Manuel García Ballesteros, la concejala de Desarrollo Económico y Turismo, Almudena Domingo Pirronquelli, y el concejal de Medio Ambiente, Infraestructuras y Servicios, Juan José Alcón Gazapo, se desplazaron a las instalaciones de Cáritas en la ciudad cauriense. En dicha reunión, la corporación municipal se comprometió a ceder un nuevo espacio y a adecuarlo para comodidad de voluntarios y realizar una acogida digna a las personas a las que atiende la entidad.

José Luis Hernández Serrano

CÍRCULO DEL SILENCIO ONLINE POR LOS DERECHOS DE LA INFANCIA

"Por los derechos de la infancia" es el lema para el **Círculo de Silencio con el que Cáritas convocó a la sociedad, el jueves 26 de noviembre, de forma online en sus redes sociales y canal de Youtube. Vídeo que puedes seguir viendo en dichas plataformas.**

La infancia es uno de los colectivos más desprotegidos en nuestra sociedad, alerta Cáritas, donde los hogares con familias con menores a cargo, están más expuestos a la pobreza y a la exclusión social, existiendo un elevado nivel de desigualdad.

En España la igualdad de oportunidades es más una aspiración que una realidad, las personas que han vivido su primera etapa vital dentro de un hogar en pobreza tienen un mayor riesgo de sufrir problemas económicos y situaciones de pobreza en su vida adulta, es lo que conocemos como la transmisión intergeneracional de la pobreza.

Según la encuesta realizada por el Observatorio de la Realidad Social de Cáritas, en la primera oleada de Covid-19, los retos son múltiples y urgentes para los niños, niñas y adolescentes más vulnerables en familias en situación de exclusión grave. Casi una cuarta parte de nuestra infancia está desarollándose en un contexto de carencia o necesidad que limita su desarrollo y acceso pleno a sus derechos.

Cáritas solicita que se trabaje hacia la corresponsabilidad y la colaboración con las administraciones y entidades de forma integral, conectada y equitativa. «Como dice el papa Francisco "Trabajemos juntos para que los niños puedan mirarnos sonriendo y conserven una mirada limpia, llena de confianza y esperanza"», concluye el manifiesto de Cáritas con motivo del Círculo del Silencio del mes de noviembre.

Esta actividad que tiene lugar todos los últimos jueves de mes desde hace ya 8 años, se celebra al mismo tiempo y por la misma causa en Salamanca y en Beja (Portugal).



La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 40, 1-5. 9-11

«Consolad, consolad a mi pueblo –dice vuestro Dios–; hablad al corazón de Jerusalén, gritadle, que se ha cumplido su servicio y está pagado su crimen, pues de la mano del Señor ha recibido doble paga por sus pecados». Una voz grita: «En el desierto preparadle un camino al Señor; allanad en la estepa una calzada para nuestro Dios; que los valles se levanten, que montes y colinas se abajen, que lo torcido se enderece y lo escabroso se iguale. Se revelará la gloria del Señor, y la verán todos juntos –ha hablado la boca del Señor–». Súbete a un monte elevado, heraldo de Sion; alza fuerte la voz, heraldo de Jerusalén: álzala, no temas, di a las ciudades de Judá: «Aquí está vuestro Dios. Mirad, el Señor Dios llega con poder y con su brazo manda. Mirad, viene con él su salario y su recompensa lo precede. Como un pastor que apacienta el rebaño, reúne con su brazo los corderos y los lleva sobre el pecho: cuida él mismo a las ovejas que crían».

■ Salmo responsorial, Sal 84, 9abc y 10. 11-12. 13-14 (R/: 8)

R/. Muéstranos, Señor, tu misericordia y danos tu salvación.

Voy a escuchar lo que dice el Señor: «Dios anuncia la paz a su pueblo y a sus amigos». La salvación está cerca de los que le temen, y la gloria habitará en nuestra tierra. **R/**

La misericordia y la fidelidad se encuentran, la justicia y la paz se besan: la fidelidad brota de la tierra, y la justicia mira desde el cielo. **R/**.

El Señor nos dará la lluvia, y nuestra tierra dará su fruto. La justicia marchará ante Él, y sus pasos señalarán el camino. **R/**.

■ Segunda Lectura, Lectura de la segunda carta del apóstol San Pedro, 2 Pe 3, 8-14

No olvidéis una cosa, queridos míos, que para el Señor un día es como mil años y mil años como un día. El Señor no retrasa su promesa, como piensan algunos, sino que tiene paciencia con vosotros, porque no quiere que nadie se pierda sino que todos accedan a la conversión. Pero el Día del Señor llegará como un ladrón. Entonces los cielos desaparecerán estrepitosamente, los elementos se disolverán abrasados y la tierra con cuantas obras hay en ella quedará al descubierto. Puesto que todas estas cosas van a disolverse de este modo, iqué santa y piadosa debe ser vuestra conducta, mientras esperáis y apresuráis la llegada del Día de Dios! Ese día los cielos se disolverán incendiados y los elementos se derretirán abrasados. Pero nosotros, según su promesa, esperamos unos cielos nuevos y una tierra nueva en los que habite la justicia. Por eso, queridos míos, mientras esperáis estos acontecimientos, procurad que Dios os encuentre en paz con Él, intachables e irreprochables.

■ Aleluya, Lc 3, 4cd. 6

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Preparad el camino del Señor, allanad sus senderos. Toda carne verá la salvación de Dios. **R/**.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según san Marcos, Mc 1, 18

Comienza el Evangelio de Jesucristo, Hijo de Dios. Como está escrito en el profeta Isaías: «Yo envío a mi mensajero delante de ti, el cual preparará tu camino; voz del que grita en el desierto: "Preparad el camino del Señor, enderezad sus senderos"». Se presentó Juan en el desierto bautizando y predicando un bautismo de conversión para el perdón de los pecados. Acudía a él toda la región de Judea y toda la gente de Jerusalén. Él los bautizaba en el río Jordán y confesaban sus pecados. Juan iba vestido de piel de camello, con una correa de cuero a la cintura y se alimentaba de saltamontes y miel silvestre. Y proclamaba: «Detrás de mí viene el que es más fuerte que yo y no merezco agacharme para desatarle la correa de sus sandalias. Yo os he bautizado con agua, pero Él os bautizará con Espíritu Santo».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 7: Is 35, 1-10 • 84, 9-14 • Lc 5, 17-26.

Martes, 8: Gn 3, 9-15. 20 • 97, 1-4 • Ef 1, 3-6. 11-12 • Lc 1, 26-38.

Miércoles, 9: Is 40, 25-31 • 102, 1-10 • Mt 11, 28-30.

Jueves, 10: Is 41, 13-20 • 144, 1-13 • Mt 11, 11-15.

Viernes, 11: Is 48, 17-19 • 1, 1-6 • Mt 11, 16-19.

Sábado, 12: Eclo 48, 1-4. 9-11b • 79, 2-19 • Mt 17, 10-13.

DOMINGO II DE ADVIENTO

TIERRA NUEVA

La pandemia que estamos padeciendo nos enseña muchas lecciones. Pensábamos que el progreso, la tecnología, la ciencia, tenían la respuesta a todo, que no necesitábamos nada más, ni la familia, ni los vecinos, ni siquiera relaciones estables. El individualismo se había adueñado de nuestras vidas.

La pandemia nos enseñó, así hasta lo destacaba la publicidad en algún anuncio, a esperar, a respetar, a guardar las distancias, a quedarnos en casa, a cuidarnos, a ser agradecidos, a velar por los mayores, a salir hasta unas horas para divertirnos haciendo deporte o paseando, había una "cultura del cuidado". Comenzábamos a recrear el tejido social perdido, se empezaba a vislumbrar una "tierra nueva".

Pero con los calores del verano, pronto se nos olvidaron todas esas cosas. De nuevo el "yo" volvía a imperar en muchos corazones. Dejaron de respetarse las distancias, se dejó de tener "cuidado", nos creímos de nuevo invencibles, hasta llegó la violencia. La segunda ola nos volvió a poner en nuestro sitio: seguimos siendo frágiles y necesitados. Ninguna de las cosas que hemos aprendido deberíamos olvidarlas ahora. Sería un retroceso histórico imperdonable.

En este Adviento, como cristianos, nosotros seguimos esperando "unos cielos nuevos y una tierra nueva en los que habite la justicia". Por eso convirtiémonos en profetas de un futuro mejor: «Súbete a un monte, alza fuerte la voz, álzala, no temas, di: "Aquí está vuestro Dios"». Hay que mirar al presente y al futuro para "recrear" lo que queremos que sea nuestra humanidad recuperada: «Yo envío a mi mensajero delante de ti, el cual preparará tu camino; voz del que grita en el desierto: "Preparad el camino del Señor, enderezad sus senderos"».

Conviértete en mensajero de esperanza, en mensajero de la luz del Señor para seguir construyendo esta tierra nueva, esta nueva humanidad. Seguro que, aunque sea poco lo que hagas, siempre será mucho, y lo poco, siempre es mejor que nada. Pegúntate qué puedes hacer tú.

Jesús Luis Viñas
Delegado de Misiones

EN CÁRITAS QUEREMOS LA MEJOR RESPUESTA



WWW.CARITAS.ES/CORIACACERES



LAS FAMILIAS NO PUEDEN CUBRIR LAS NECESIDADES BÁSICAS POR...

Trabajo precario y desempleo

- Salarios bajos.
- Desempleo de larga duración.
- Prestaciones públicas insuficientes.

Insuficiente protección social

- Recortes en educación, sanidad, servicios sociales...
- Disminución de las prestaciones públicas.

Fragilidad humana

- Redes familiares y sociales frágiles.
- Enfermedades diversas.
- Situaciones familiares complicadas.

Difícil acceso a la vivienda

- Insuficiente oferta de vivienda social.
- Alquileres muy elevados.
- Limitación al acceso por motivos de origen.

ESTA SITUACIÓN GENERA POBREZA Y EXCLUSIÓN SOCIAL

Necesidades

- Alimentación y vestido
- Vivienda
- Apoyo en suministros
- Ocio y cultura
- Redes de apoyo y relación



EL ACTUAL MODELO SE BASA EN AYUDAS EN ESPECIE

- Las familias no pueden elegir. Tienen que adaptar su alimentación a los productos disponibles.
- No se pueden adaptar los menús según los gustos personales, las costumbres culturales o necesidades de salud.
- Se corre el riesgo de desaprender: gestión del dinero, administración del presupuesto familiar, cómo cocinamos.
- Se favorece la pérdida de la autonomía personal.

ES NECESARIO AVANZAR EN INNOVACIÓN

EN CÁRITAS QUEREMOS LA MEJOR RESPUESTA



La apuesta de Cáritas pasa por las ayudas económicas

- Comprar donde siempre lo has hecho, manteniendo el comercio de proximidad.
- Elegir aquello que comes según los gustos personales, culturales, de salud, edad, etc.
- Mantener la responsabilidad y el hábito de administrar el presupuesto familiar.
- Cocinar y comer en familia, como espacio educativo, relacional.
- Fomentar la autonomía de las personas y que salgan del círculo de la dependencia.
- Evitar el despilfarro, fomentando la sostenibilidad alimentaria.
- Favorecer la creación de puestos de trabajo con proyectos inclusivos.
- Acompañar la protección de los derechos básicos.

ALIMENTACIÓN COMO DERECHO. EN JUSTICIA, FRATERNIDAD, LIBERTAD, AUTONOMÍA Y EN DIGNIDAD.

Con tu aportación económica permites que las personas puedan comprar como lo hacemos tú o yo.

AGENDA

Lunes, 7:

- Vigilia joven de la Inmaculada.

Martes, 8:

- Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María.

Jueves, 10:

- Retiro espiritual para el clero en Cáceres.
- Día de los Derechos Humanos.

Sábado, 12:

- Retiro de Adviento para familias.

- Formación Escuela de Acompañamiento (Pastoral Juvenil).
- Celebración del día de la Virgen de Guadalupe de Méjico.

